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■ 議事内容  ２０２４年度 ５月定例教育委員会 

■ 日  時  令和６年５月１３日（月）１３：３０～１６：００ 

■ 場  所  ４階会議室４－１ 

■ 出 席 者  教 育 長 小西 博泰 

        教 育 委 員 河嶋栄里子・藤本真理・石原友紀・酒井秀彦 

 事 務 局 入江教育管理部長・藤井教育指導部長 

市橋いきいき社会創造課長 

竹内スポーツ振興課長・教育総務課 小畑 

■〔会議の内容〕 

１ 開会あいさつ 

・教 育 長 

 

２ 前回議事録確認 

（全委員一致で承認） 

 

３ 報告事項 

・令和６年度主要事業の進捗状況の説明及び教育委員からの意見聴取 

■〔学校教育課関連〕 

①第Ⅲ期教育振興計画の具現化【教育課程管理】 

（進捗状況） 

・５月２８日に東北大学を訪問し、教育行政顧問川島隆太教授と面談する予定

である。今年は、ショートセミナーを何本か追加したいと考えており、セミ

ナーのテーマとして、「紙の本とデジタル図書はどちらが効果があるのか」「幼

児教育と脳科学の部分で有益な情報はないか」「スマートフォンとの出会い方」

「ＳＮＳのスイッチングが集中力を低下させる理由」等を提案し、川島教授

と相談のうえ、決定したい。 

    ・ＧＩＧＡ ｓｃｈｏｏｌ ｐｒｏｊｅｃｔについては、さらに追及し、子ども

たちが、ＩＣＴを状況や必要に応じて使い分ける力をつけていきたいと考え

ている。 

  ・小中一貫教育については、例年通り、各中学校区で話し合いがされている。今

年度、河合小・中学校ついては、東播磨及び北播磨の研究会があたっているた

め、道徳を中心にした研究をしている。 

 

②「チーム学校」を踏まえた学校組織マネジメントの強化とリスクマネジメント【危

機管理】 

（進捗状況） 

 会 議 録 
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・『報・連・相』及び『４号報告（いじめ・問題行動等）』で報告。４号報告につ

いては、９件挙がっており、いずれも軽微な内容で、全て学校内で解決でき

ている。 

・４月１２日に、校内サポートルーム及び教育サポートセンターの運用も含め

て、不登校対策会議を行っている。現在、校内サポートルームの運用に向け

て準備を進めており、小野南中学校については、今週から本格稼働している。 

 

③人材育成と働き方改革【人的管理】 

（進捗状況） 

・教頭先生については、４月当初と４月１０日に教頭会を２回開き、「文書の取

扱い方」「効率良い業務方法」等の研修を行っている。 

・新聞等で話題になっている非違行為について、別冊で作成した資料を校長会

で配布し、校内研修に取組んでいる。学校においては、職員会議後の５分間

をミニ研修会として、非違行為のケース学習をしたり、先生方の認識を高め

るために、チェックリストを使って確認したりしている。 

 

④学校教育課情報 

１ 市の取組 

・４月１２日  不登校対策会議 

         〇令和５年度の不登校にかかる現状について 

         〇教育サポートセンターと校内サポートルームについて 

         〇令和６年度の不登校対策について 

・５月 ８日  校長会 

・５月２０日  愛媛県西条市議会 視察受け入れ 

・５月２８日  川島隆太教授研究室 指導助言 

・５月３０日  臨時講師研修会① 

・６月 ３日  市初任者研修会① 

・６月 ４日  人権教育推進委員会 

・６月１０日  学力向上推進委員会 

◆５月中～下旬 学校長面談（年度当初の方針管理） 

 

２ 学校の取組 

〇運動会 ※半日開催 

・５月１８日（土）小野特 

・５月２５日（土）小学校、河合小・中学校 

 〇トライやるウィーク 

  ・５月２０日（月）～２４日（金）小野中（市内各地） 
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  ・５月２７日（月）～３１日（金）小野南中・旭丘中（市内各地） 

 〇中学校修学旅行 

  ・５月２７日（月）～２９日（水）小野中（関東方面） 

  ・５月２８日（火）～３０日（木）旭丘中（長崎方面）、小野南中（九州方面） 

 

■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：５月２０日の愛媛県西条市議会の視察受け入れにおいて、何かテーマはあるの

か。（教育長） 
Ａ：ある。テーマは、「夢と希望の教育」である。（事務局） 

 

Ｑ：５月２８日に川島隆太教授に面談するが、聞いておいてほしい事等はないか。

（教育長） 
Ａ：２つの園が合併して、新しい幼稚園を作っていくことに際し、幼児教育にこれだ

けは取入れた方が良いということを聞いてほしい。どうしても、自分たちの考え

は一般的であり、潜在意識があり過ぎて発想が膨らまないため、脳科学の観点を

踏まえて「脳と心と体が発達する方法」等があれば、聞きたい。（教育委員） 

Ａ：脳トレの幼児バージョンのようなものがあれば、教えてほしい。講演で聞くの

は、小学５年生のものであるが、ドリルとまではいかなくても、例えば、絵が描

いてあったり、色が塗ってあったりするようなものや、ずっと貼っておけるポス

ター等といったものがないか等、具体的に示してもらえると有難い。やはり、「壁

にどんなものを貼ろうか」「どんなおもちゃを買おうか」等は、親として一番関

心が深いところである。（教育委員） 

Ａ：外国籍の子どもたちがいる小野東小学校で、入学式からの流れで、ＰＴＡ総会も

見せていただいた。校長先生や教頭先生から脳科学の話を聞いた保護者が、総会

後に「とても良い話だった」と話し合っているのを聞いて、伝えることが大事だ

と実感した。スマホの普及で、日本だけでなく、海外でもコミュニケーション不

足が問題になっているが、子どもはもちろん、保護者向けに発信する良いアイデ

アがあればお聞きしたい。（教育委員） 

 

Ｑ：学校から保護者への一斉メールの登録について、登録後にテストメール等を送

付して届いているかの確認をしているのか。（教育委員） 

Ａ：している。私が学校で教頭をしていた時は、テストメールを送り、届かない方か

ら電話連絡をいただいていた。届かない理由が、携帯の設定やキャリアの問題で

あったりするため、個々に問題解決をしている。（事務局） 

 

Ｑ：両親とも登録はできるのか。生徒の数と保護者の数が違うことになるが、ややこ

しくならないのか。（教育委員） 
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Ａ：メールアカウントが違うため、両親とも登録はできる。あくまでもメールの配信

先であり、保護者の数をそれで確認していない。例えば、両親が共働きであった

り、職場環境によっては、スマホをロッカーに入れなければならなかったりする

ため、希望される方は、両親とも登録している。また、誰が登録していないかも、

確実に把握しているため、登録していない保護者には、電話連絡で対応している。

（事務局） 

Ｑ：新しい学年で、もう一度見直しをするのか。（教育委員） 

Ａ：必ずしている。年度で更新し、クラスごとに分けている。（事務局） 

 

Ｑ：入学式や卒業式で掲示する国旗や校旗等が、板の旗になっている学校があった

が、決まりはないのか。（教育委員） 

Ａ：特に決まりはない。外の掲揚柱に掲揚する旗と、式典で掲示する旗は別物である

が、式典で掲示する旗は、クリーニング代がかかる点や、しわになったり縒れた

りせず掲示しやすい点から、古くなって買い替える時に、布の旗から板の旗に替

えている学校はある。（事務局） 

 

Ｑ：各学校には、英語だけでなく、音楽も専科の先生はいらっしゃると思うが、担任

の先生が音楽を教えるということはないか。また、体育の先生はどうか。（教育

委員） 

Ａ：担任の先生が教えることはなく、音楽の先生が教えている。体育については、教

科の交換でやっている。例えば、体育の得意な先生が、学年全部の体育を教える

代わりに、家庭科やその他の教科を見てもらう等、できるだけ同じ時間数になる

ように時間割の交換をしている学校はある。（事務局） 

 

Ｑ：外国籍の子どもたちが「あんた、ほんまに」と言っているのを耳にした。学校の

先生は、標準語や方言等といった言語をどのように使われているのか。また、そ

の選択は先生に任せてあるのか。（教育委員） 

Ａ：基本的には、学校の先生方に任せているが、聞いても疑問視されない丁寧な言葉

遣いをすることが、教師の一般常識といわれている。子どもには、当然、名前が

あるため、呼び捨てにせず、「○○さん」と名前で呼ぶことが基本である。（事務

局） 

Ａ：国語の授業においては、昭和６３年までは、標準語を使うことになっていたが、

平成元年に規程が変わり、国語の教科書で、方言は地域に根差した文化の一つと

して大切にしようと教えるようになったため、国語の教師は方言を使った授業

も可能になったという経緯がある。（教育長） 

 

Ｑ：本読みは、どのイントネーションか。（教育委員） 
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Ａ：本読みは、標準語のイントネーションで読みなさいと指導されている。ただ、教

師が音読する時は、地域のイントネーションでやっている。（事務局） 

 

■〔教育総務課関連〕 

①おの幼稚園整備事業 

（進捗状況） 

・２階建てから平屋建てへの変更に加えて、屋外教育環境の整備を含めた変更

設計に取り組んでおり、進捗率は５０％となっている。９月の末に完成予定

となっており、１０月に入札公告し、１１月に本入札予定である。 

 

②学校施設長寿命化対策事業（旭丘中学校） 

（進捗状況） 

・１１月末の完成予定に向けて、本校舎の改修を進めており、現在の進捗率は

４６％となっている。 

・体育館の建替工事の実施設計については、５月１７日に入札予定である。 

 

③学校施設バリアフリー化整備事業 

（進捗状況） 

・本日、小野小学校にて、階段昇降機のデモを行っており、エレベーターの設

置とセットで整備する予定にしている。 

・市場小学校エレベーター設置工事の実施設計については、６月に入札予定で

ある。 

 

④教育総務課情報 

１ 学校プール使用不可の学校の令和６年度水泳授業について 

 〇今年度から小野南中学校に加え、河合中学校もプール漏水により、水泳授業を

アルゴのプールで実施する。 

 〇アルゴプール利用予定 

日程 時間帯 クラス（生徒数） 

６／ ３（月） 

①   ９：００～１０：００ 

② １１：００～１２：００ 

③ １３：４５～１４：４５ 

河合 

① 6-1(21)、6-2(20)、7-1(35) 

② 8-1(22)、8-2(23)、9-1(26) 

小野南 

③ 7-1(39)、7-2(39) 

６／１０（月） 

６／１７（月） 

７／ ８（月） 

１０／２１（月） ①   ９：００～１０：００ 

② １１：００～１２：００ 

③ １３：４５～１４：４５ 

小野南 

① 8-1(33)、8-2(33) 

② 8-3(33)、9-1(37) 

１１／１１（月） 

１１／１８（月） 
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１２／ ２（月） ③ 9-2(38)、9-3(38) 

※１ 学校とアルゴ間の移動は、市マイクロバス及び業務委託バスを利用する。 

※２ 旭丘中学校についても、校舎の長寿命化工事を実施中であり、プールが使用

できないため、試行的にアルゴ利用を実施する。 

※３ 当面の水泳授業は、「中学校はアルゴ利用（小野中はプールが比較的新しい

ため、自校プール利用）、小学校は自校プール利用」を基本とし、引き続

き、小学校のアルゴ利用や拠点校利用（集約）について検討を進めるものと

する。 

 

２ 学校施設工事等関係 

○市場小学校空調更新工事 

→５月７日の入札にて、中島水道設備に決定。 

○河合小学校空調更新工事（５月２９日入札予定） 

→学校の空調は、平成２３年に一斉に整備され、１２年が経過し、故障等の不具

合が多く、部品の生産も終了しているため、修理できない状態であることか

ら、順次更新を行う。 

○小野小学校ＬＥＤ化工事 設計・管理業務委託（５月１７日入札予定） 

 →照明器具の老朽化による教室の照度不足に対応するため、小野小学校の全教

室の照明をＬＥＤ化する。 

○校務用パソコン購入設置（５月１６日入札予定） 

→教職員用のパソコン約３８０台（平成２８年度購入）について、３年かけて計

画的に更新を行う。令和６年度（最終年）は１２５台を購入する。 

 

■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：現在、中学校はアルゴのプール利用で、小学校は自校のプール利用とのことだ

が、今後は、小学校もアルゴのプールを利用する方向性でいくのか。（教育委員） 

Ａ：現状は、すべての学校をアルゴで受け止めるのは難しいと考えている。２年前に

も校長及び体育の先生方とも議論したが、波の立つアルゴのプールでは、４０ｃ

ｍの底板を入れても、小学校の低学年児童は水を飲んでしまったりする。また、

集合や着替えに時間がかかることや、プール内外で監視する引率の先生が多く

なり、学校運営に支障がでること等から、小学校のアルゴ利用は難しいとのこと

であった。しかしながら、小学校のプールも老朽化が進んでおり、課題が多いプ

ールがたくさんある。また、プールの改修についても、１校につき約１億円かか

るため、年間８時間程度の水泳授業のためだけの改修は難しい。どこの市におい

ても、学校のプールは高度成長期に作られており、５０年経った今、どうするの

かが課題となっている。 

今後については、広報にも掲載されたりしているが、ゴミの焼却施設とそこで
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排熱利用したプールを作る計画もあるため、もしそれが実現すれば、例えば、そ

のプールを市民開放用、アルゴを学校用として集約することもできると考えてい

る。（事務局） 

 

Ｑ：アルゴのスイミングスクールに通っている子どもたちは、何パーセントくらい

いるのか。（教育委員） 

Ａ：アルゴだけでなく、近隣のスイミングスクールに通っている子どもは、おそらく

半分近くいる。（事務局） 

Ａ：さらに、夏休みのみ等の短期でスイミングスクールに通っている子どもたちを

含めると、おそらく半分は超える。（事務局） 

Ａ：学校用地の問題もあると思うが、横浜市や蒲郡市等の都市部では、水泳の授業を

民間のスイミングスクールに預けているところもあり、時代や社会の流れとと

もに、水泳や教科の内容等も変わってきている。（教育長） 

 

Ｑ：アルゴのプール利用時期について、どのように決めているのか。（教育委員） 

Ａ：アルゴは指定管理制でやっている中、経営上のバランスも考えなければいけな

いが、もともとは公共施設なので、学校の行事は率先して受けいれるべきだとい

う考え方のため、このような形になる。夏休み中は、様々な教室や短期水泳教室

等の行事があるため空きがなく、プール清掃日や機械のメンテナンス日等もあ

り、プールのキャパシティの問題もあるため、利用する中学校の生徒数を考慮す

ると、どうしても長期に渡ってしまう。もちろん、日程については、学校長の了

解を得ながら調整している。（事務局） 

Ｑ：一般の方と一緒になったりしないのか。（教育委員） 

Ａ：防犯上の問題も考慮して、休館日の月曜日に学校専用で利用するため、一般の方

とは一緒にはならない。（事務局） 

 

Ｑ：小野小学校のＬＥＤ化工事は、全教室なのか。災害時のこともあるため、体育館

の照明のチェックもやっているのか。（教育委員） 

Ａ：そのとおり、全教室である。基本的に学校安全関係の照度検査は、普通教室だけ

である。体育館の照度検査については、まだ、水銀灯が使われている学校も多く、

手掛けている工事も多いため、そこまで手が回っていないのが現状である。（事

務局） 

Ａ：ＬＥＤに交換すれば、頻繁に球切れを起こすこともなく、電気代等も安くなるた

め、進めていただきたい。（教育委員） 

 

■〔いきいき社会創造課関連〕 

①小野市詩歌文学賞・短歌フォーラム事業 
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（進捗状況） 

・４月１日、小野市詩歌文学賞 上田三四二記念「小野市短歌フォーラム」開

催事業に関する委託契約を、文化連盟と締結している。 

 （委託料：１３，１４０千円、委託期間：４月１日～令和７年３月３１日） 

・３月２９日から４月２日の間に、詩歌文学賞受賞者、短歌フォーラム入選者

のメディア発表を行っている。 

（今後の予定） 

・５月２７日、定例記者懇談会で、短歌フォーラムのＰＲを行う予定にしてい

る。 

・６月８日、第１６回小野市詩歌文学賞・第３５回上田三四二記念「小野市短

歌フォーラム」を開催する予定である。 

 

②図書館事業～新たな図書館のあり様（将来の夢構想）～ 

（今後の予定） 

・大型絵本のお話会 

  図書館職員による大型絵本のお話会を一日限定で開催 

  日時：５月５日（日）１０時３０分～ 

・司書からの挑戦状 

  図書館司書が出題する図鑑や事典を使って答える調べもののクイズをカウ

ンター前に設置 

  期間：４月２４日（水）～５月２７日（月） 

・ごちゃまぜお楽しみ袋 

  カウンター前で、絵本、物語、知識の本が入ったお楽しみ袋を貸出 

  期間：４月２４日（水）～５月２７日（月） 

・朗読会 

  サークルたんぽぽによる大人向けの朗読会を開催 

  日時：５月１１日（土）１３時３０分～ 

 

④ いきいき社会創造課情報 

１ 事業報告 

〔いきいき社会創造係〕 

〇小野市文化連盟総会 

日  時：４月２０日（土）１４時００分～１５時００分 

会  場：うるおい交流館エクラ 大会議室 

議  事：令和５年度事業・決算報告、監査報告、役員（案） 

     令和６年度事業計画（案）・予算（案）など 

〔好古館〕 
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〇企画展「ザ・昭和のくらし③－子どもたちの世界－」 

期  間：令和５年１２月１６日(土)～令和６年５月２６日（日） 

内  容：今話題の昭和のくらしのなかから、子どもたちのくらしに焦点を

あてた資料や写真の展示 

入館者数：１３,５１５人（４月２１日現在） 

 

〇企画展「第１３回ビッグひなまつり」 

期  間：１月２７日(土)～３月３１日（日） 

内  容：館蔵品をはじめ、市内に残る逸品のひな人形８１組６８５体を一

堂に展示 

入館者数：１２，１０２人 ※過去最高来場者数 

 

〇さくら茶会 

日  時：４月７日（日）１０時００分～１４時００分 

内  容：さくらを見ながら気軽に茶道を体験 

来場者数：１３３人 

 

２ 今後の予定 

〔いきいき社会創造係〕 

〇東播磨文化団体連合会定期総会 

日  時：５月２５日（土）１３時００分～ 

会  場：県立嬉野台生涯教育センター 

 

〔図書館〕 

〇トライやる・ウィーク生徒受入れ 

期間 学校名 受入れ人数 

５月２０日（月）～２４日（金） 小野中学校 ５人 

５月２７日（月）～３１日（金） 
小野南中学校 ３人 

旭丘中学校 ３人 

 

〔好古館〕 

〇企画展「端午の節句飾り」 

日  時：４月２０日（土）～５月１９日（日） 

内  容：館蔵の端午の節句飾りを一堂に展示 

 

〇親子鎧兜着付体験 

日  時：５月５日（日）１０時００分～１５時００分 
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内  容：端午の節句にあわせた、親子での鎧兜の着付体験（定員８人） 

 

〇親子十二単着付体験 

日  時：５月１２日（日）１０時００分～１４時４５分 

内  容：母の日にあわせた、親子での十二単の着付体験（定員４組） 

 

〇企画展「歌人・上田三四二－生涯と業績－」 

日  時：６月１日（土）～６月３０日（日） 

内  容：小野市出身の歌人・上田三四二の生涯と短歌だけにとどまらない

文学上の業績を紹介。あわせて、昨年、小野市名誉市民の称号を

贈呈された馬場あき子さんの業績と小野市の関わりについて紹介。 

 

■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：コミセンおのの駐車場について、以前よりわかりやすく掲示されていたが、何か

やりとりはあったのか。（教育委員） 

Ａ：熊野神社との賃貸借契約を、この４月から更新している。その交渉の中で、コミ

センおのが借りる部分と神社の用地の部分をはっきり区別しようということに

なった。５０数区画あるうちの３８区画をコミセンおのの駐車場として賃貸借

契約し、道に近い残りの区画を神社の駐車場として整理し、明記した結果である。

（事務局） 

 

■〔スポーツ振興課関連〕 

①学校保健体育事業の推進 

（進捗状況） 

・５月１８日（土）に小野特別支援学校の運動会、５月２５日（土）に市内小

学校の運動会を開催する予定である。 

・昨年度デザインを一新した「ひまわりカード」については、前回から「睡眠」

も入れているため、今年度も同じデザインで、「早寝早起き、朝ごはん」を推

進していく。 

・体力向上への取組として、なわとびを配布しており、継続的に推進していく。 

 

②第１１回小野ハーフマラソン２０２４ 

（進捗状況） 

・４月１５日（月）の共催事業者（ＳＩＣ）との協議、４月１９日（金）の代表

区長会への協力依頼を踏まえ、５月２１日（火）に第１回実行委員会を開催

する予定である。 

（今後の予定） 
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・５月２７日（月）の定例記者懇談会での発表後、５月３０日（木）よりイン

ターネットでランナー募集を開始する予定にしている。 

 

③スポーツ振興課情報 

１ 学校保健体育 

〇第７２回兵庫リレーカーニバル 

日  時：４月２０日（土）・２１日（日） 

場  所：神戸総合運動公園ユニバー記念陸上競技場 

 

〇第７５回兵庫県郡市区対抗陸上競技大会 

日  時：５月３日（金・祝） 

場  所：神戸総合運動公園ユニバー記念陸上競技場 

 

〇小野市中学校総合体育大会 

日  時：６月１４日（金）・１６日（日）[予備日：１７日（月）] 

     ※陸上競技は１７日（月）・１８日（火） 

◆新人体育大会開催予定日：９月２１日（土）※陸上競技は１０月６日（日） 

 

２ 社会体育 

〇第１回小野市スポーツクラブ２１小野市推進委員会 

日  時：５月１０日（金）１９時３０分 

場  所：市役所４階 ４－１会議室 

内  容：令和５年度事業報告及び令和６年度事業計画について等 

 

３ 今後の予定 

〇小野ハミングウェイウオーキング 

日  時：６月２日（日）９時受付開始 ９時３０分スタート ※雨天中止 

場  所：市場小学校～山田の里公園～鶴池・亀池～山田の里公園 

（約１２ｋｍ） 

主  催：市場地区地域づくり協議会・おのハートフル歩人会 

 

〇学校プール管理者講習会並びに体育実技（水泳及び救急法）研修会 

日  時：６月３日（月） 

場  所：小野市総合体育館 

内  容：①学校プール管理者講習会 

     ②心肺蘇生法研修会 

     ③体育実技（水泳）指導者研修会 
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■【説明事項に対する教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：糖分を取り過ぎると体調が悪くなり、不登校の原因の一つに繋がると聞いてい

る。食育は本当に重要なため、ひまわりカード等で、体に必要な栄養素や取り過

ぎると体に良くないものが、親だけでなく子どもでも簡単に理解でき、楽しみな

がら取り組めるように啓発していけばよいのではないかと考える。（教育委員） 

Ａ：例えば、幼稚園では、栄養教諭が保護者向けに食育の話もしている。栄養教諭も

配置されているので、活用し啓発していけばよい。（事務局） 

Ａ：小学校用のひまわりカードは、赤・緑・黄色の色塗りで、中学校用のひまわりカ

ードは、さらに栄養素ごとに６分割することで、自分でもわかるようにしている。

また、啓発チラシでは、イラスト等を用いたり、クッキングコンテストや川島教

授のおすすめ朝食メニュー等を掲載したりして、子どもでもわかりやすいよう

に努めている。（事務局） 

Ａ：「食」は自分たちの体を作るだけでなく、一種の文化やマナーでもあるため、子

どもたちが「食」に興味を持つことが大事なのではないかと考える。（教育長） 

 

Ｑ：先日、神戸保護観察所の方に、子育てや子どもの犯罪についてお話を伺った。そ

の話の中で、「ごはんを一人で食べる子どもほど、犯罪率が上がる」と聞いた。

これは、一つの案であるが、ひまわりカードに「家族と食べたかどうか」という

点も記載し、意識付けすることが必要ではないかと思う。（教育委員） 

Ａ：一人でごはんを食べていた子どもが、将来、親になった時に、一人で食べさせて

おけばよいと考えて、同じことが繰り返されるかもしれない。負の連鎖が生じな

いように啓発を続けていかないといけない。（教育長） 

 

Ｑ：フェイスブックで、その日の給食の献立をアップされているが、こういった事が

食育に繋がっていくのであれば、もっと周知しながら有効活用していけばよい

のではないか。（教育委員） 

Ａ：おそらく給食センターがアップしているのではないかと思う。（事務局） 

Ａ：そういった発信も大事だと思うが、手間暇かかったり、好意的に見てくれない方

もいたりするため、二の足を踏んでしまうところがある。（教育長） 

Ａ：せっかく、手間暇かけてアップしているのに誰も見ないのでは意味がない。もっ

と発信のやり方を工夫し、周知しながら活用すれば、食育にも効果的ではないか

と思う。（教育委員） 

 

４ 議案 

・議案第７号 小野市学校評議員の委嘱について（学校教育課） 

小野市立小学校、中学校及び特別支援学校の管理運営に関する規則第８条に

より、学校評議員を新たに委嘱するため、別紙のとおり承認を求める。 
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・議案第８号 小野市教育支援委員会委員の委嘱について（学校教育課） 

小野市教育支援委員会委員の任期満了に伴い、小野市教育支援委員会規則第

３条により、新たに委員を委嘱するため、別紙のとおり承認を求める。 

 

・議案第９号 学校給食センター運営委員会委員及び監事の委嘱について（教

育総務課） 

学校給食センター運営委員会委員及び監事の任期満了に伴い、新たに委員及

び監事を委嘱するため、別紙のとおり承認を求める。 

 

・議案第１０号 小野市立図書館協議会委員の委嘱について（いきいき社会創

造課） 

小野市立図書館協議会委員の任期満了に伴い、小野市立図書館の設置及び管

理に関する条例第５条により、新たに委員を委嘱するため、別紙のとおり承認

を求める。 

 

■【教育委員からの照会及び意見】 

Ｑ：学校評議員に年齢制限はあるのか。（教育長） 

Ａ：特にない。（事務局） 

 

Ｑ：教育支援委員に新任を２名配置したが、過去に特別支援教育に携わったことが

ある方なのか。（教育長） 

Ａ：吉川先生については、前任の河合小学校、その前の市場小学校で特別支援学級を

担任された経験がある。橋本先生については、特別支援学校に赴任されてから３

年目で、主幹教諭にもなっており、校内でも相談に乗れる中心的な役割を果たさ

れている。（事務局） 

 

Ｑ：教育支援委員の竹中医師は、何科の医師か。また、北播磨総合医療センターに常

時いらっしゃる医師なのか。（教育委員） 

Ａ：小児科で、常に北播磨総合医療センターにいらっしゃる医師である。発達障害に

関わっておられ、自閉症やＡＤＨＤの診断をされている。（事務局） 

 

Ｑ：図書館協議会委員の方から、今回、私が入っている託児サークルに、「小さい子

どもを持つお母さん方が図書館の本をゆっくり選びたいので、託児をお願いし

たい」という依頼があった。図書館協議会委員から、このような意見が出ること

が良いことだと感じた。また、このような依頼が定着し、小さい子どもを持つお

母さん方が本に親しむ企画ができれば、今後にも繋がっていくのではないかと
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考える。（教育委員） 

Ａ：図書館と協議しながら、検討していきたい。（教育長） 

 

（議案第７号から第１０号まで全議案の承認を得る。） 

 

５ その他 

・令和６年度定例教育委員会における協議事項 

  下記の提案内容を、テーマとして協議し、議論を展開する予定。 

＜提案内容＞ 

・就学前の子育てのあり方 

・外国籍の児童・生徒の現状、他市の取組、今後の支援のあり方 

・コミュニティ・スクール（学校運営協議会制度） 

・生涯学習としてのスポーツや芸術活動の現状と今後のあり方 

・ＰＴＡのあり方 

  

・令和６年度全県教育委員会研修会 

日  時：５月１６日（木）１３時５０分～１６時００分 

（市役所集合１２時２０分） 

場  所：イーグレひめじ 姫路市本町６８番地２９０  

 

６ 次回定例教育委員会予定 

令和６年６月４日（火）午後１時３０分 ４階会議室４－１ 

 

７ 閉会あいさつ 教育長 

 

 


